



LA DESACELARACIÓN ECONÓMICA

La desaceleración de la economía colombiana se debe a una combinación de factores internos y externos que han impactado negativamente en el crecimiento económico del país. Algunas de las causas principales incluyen la disminución de la demanda interna, la volatilidad en los precios de los commodities, la incertidumbre política y social, así como la desaceleración económica global. Estos elementos han generado un ambiente de inestabilidad que ha afectado la inversión, el consumo y la producción en Colombia. Es importante que el gobierno implemente políticas económicas sólidas y estratégicas para estimular el crecimiento y la recuperación económica en el país.

Los seis sectores que reportaron índices negativos en el último trimestre en Colombia son la industria, el comercio, la construcción, el sector manufacturero, la industria manufacturera y la economía en general. Estos sectores han

enfrentado desafíos como la disminución de la demanda interna, la volatilidad en los precios de los commodities y la desaceleración económica global, lo que ha impactado negativamente en su desempeño, por lo que se requieren implementar medidas estratégicas para estimular el crecimiento y la recuperación económica en estos sectores y en la economía en su conjunto.

El crecimiento económico del año 2023 en el mismo trimestre del año 2024 fue de 2.3 actualmente fue de 0.7 lo que indica la desaceleración económica en que ha entrado Colombia. La caída en inversión ha sido tan enorme debido a las reformas que el gobierno ha intentado en sacar adelante, tratando de imponer decisiones muy fuertes, la caída de la inversión ha sido 9% lo que demuestra que hay que dejar la ideología a un lado y la polarización política y centrarnos más en la economía del país.



El sector de la vivienda en Colombia ha experimentado un descenso significativo en los últimos tiempos debido a varios factores. Entre las razones que han contribuido a esta disminución se encuentran la desaceleración económica, la incertidumbre política y social, así como la volatilidad en los precios de los materiales de construcción y la financiación. Estos elementos han creado un ambiente desafiante para el sector de la vivienda, afectando tanto la demanda como la oferta en el mercado inmobiliario colombiano. La manufactura y la vivienda cayeron en el 5% gravísimo, con crecimiento negativo.

Por lo que es fundamental implementar medidas que impulsen la recuperación y el crecimiento sostenible en este sector clave para la economía del país.

Para mejorar el crecimiento económico en Colombia, es primordial implementar políticas y medidas que estimulen la inversión, el consumo y la producción en diversos sectores clave de la economía. Algunas acciones que podrían contribuir a este objetivo incluyen:

- 1. Estimular la inversión:** Promover un entorno favorable para la inversión privada, tanto nacional como extranjera, a través de incentivos fiscales, simplificación de trámites y garantías de seguridad jurídica.
- 2. Fomentar la innovación y el emprendimiento:** Apoyar el desarrollo de nuevas tecnologías, la creación de startups y la diversificación de la economía hacia sectores más innovadores y competitivos.

- 3. Fortalecer la educación y la formación laboral:** Invertir en la capacitación de la fuerza laboral para mejorar la productividad y la empleabilidad de los trabajadores, lo que a su vez impulsará el crecimiento económico.

- 4. Promover la sostenibilidad y la diversificación:** Impulsar sectores como el turismo, la agroindustria, la economía verde y las energías renovables para diversificar la economía y reducir la dependencia de sectores tradicionales.

- 5. Mejorar la infraestructura:** Invertir en infraestructura física y tecnológica para facilitar el transporte de mercancías, la conectividad digital y el acceso a servicios básicos en todo el país.

Estas son solo algunas de las medidas que podrían contribuir a mejorar el crecimiento económico en Colombia. Es fundamental que las autoridades, el sector privado y la sociedad en su conjunto trabajen de manera colaborativa para impulsar la economía y superar los desafíos actuales.

El bajo desempeño en la ejecución del plan nacional de desarrollo puede haber contribuido a la desaceleración económica en Colombia. Este es una herramienta clave para establecer las políticas y estrategias que guían el crecimiento y desarrollo económico de un país a mediano y largo plazo. Cuando la ejecución de este plan no se realiza de manera efectiva, puede impactar negativamente en la economía al no lograr los objetivos planteados y generar incertidumbre en los agentes económicos.

La implementación deficiente del plan nacional de desarrollo puede llevar a una falta de inversión en sectores clave, la ausencia de políticas efectivas para estimular el crecimiento, la ineficiencia en la asignación de recursos y la falta de cumplimiento de metas económicas y sociales. Todo esto puede contribuir a la desaceleración económica y a la inestabilidad en el panorama económico del país.

Es sustancial que el gobierno y las autoridades competentes supervisen y evalúen de cerca la ejecución del plan nacional de desarrollo, identifiquen posibles obstáculos y tomen medidas correctivas para garantizar su efectiva implementación. De esta manera, se puede impulsar el crecimiento económico y promover el desarrollo sostenible en Colombia.

Sin duda, la acción del gobierno juega un papel fundamental en el impulso del crecimiento económico de un país. Es crucial que las autoridades implementen políticas efectivas y estratégicas que estimulen la inversión, fomenten la creación de empleo y promuevan la productividad en diversos sectores clave de la economía colombiana.

En cuanto a la retórica del presidente, es importante que las declaraciones y discursos se traduzcan en acciones concretas y medidas tangibles que beneficien a la población y al desarrollo económico del país. La coherencia entre las palabras y las acciones es fundamental para generar confianza y credibilidad tanto en el ámbito nacional como internacional.

Se hace indispensable que el gobierno demuestre un compromiso real con el crecimiento económico, la estabilidad financiera y el bienestar social de los ciudadanos, evitando caer en discursos vacíos o promesas incumplidas. La transparencia, la eficiencia y la responsabilidad en la gestión de los recursos públicos son pilares fundamentales para garantizar un ambiente propicio para la inversión y el desarrollo sostenible en Colombia.

Esperemos que las autoridades tomen en consideración estas preocupaciones y trabajen de manera proactiva para impulsar la economía colombiana y mejorar las condiciones de vida de la población.



HERNÁN BAQUERO BRACHO

X [hernanbaquero1](#)

@ [hernan_baquero_bracho](#)